
Protokoll
      der erweiterten Vorstandssitzung des TuS Spenge e.V.

       am 27.11.2017 im Besprechungsraum der Großturnhalle Spenge

Anwesende: Anwesenheitsliste ist dem Originalprotokoll als Anlage beigefügt.

Entschuldigt fehlen: Lisa Marie Niermann, Thomas Hemminghaus und
                                     Steffi Kieckhöfel.

Unentschuldigt fehlen: Lukas Zwaka und Frank Kern

TOP 1:  Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

Der 1. Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 19.05 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden (siehe Anwesenheitsliste).

TOP 2:  Bericht des Vorsitzenden

Horst Brinkmann berichtet über die Aktivitäten, an denen Vorstandsmitglieder nach der JHV 
am 31.3.2017 teilgenommen haben:

-31.3.2017 Während der Jahreshauptversammlung wurden Horst 
Brinkmann als 1. Vorsitzender und Achim Schlüter als
Hauptkassierer und Geschäftsführer des TuS wieder-
gewählt.

-27.3.2017 Horst Brinkmann nahm an einer JSG-Trainersitzung teil.
Am 26.6., 11.9. und 25.9. fanden weitere Trainersitzungen 
der JSG mit Horst Brinkmann und Vorstandsmitgliedern 
des  TV Lenzinghausen statt.

-7.4.2017 Die Sportlerehrung des Stadtsportverbandes Spenge
fand in der Aula der Grundschule Spenge-Hücker-

Aschen
statt. Heiner Kuhlmann hat den TuS vertreten.
TuS-Mitglieder wurden nicht gemeldet.

-10.5.2017 Es fand ein Termin mit Vertretern der Charlottenburg 
statt,

da während der Umbauphase der Charlottenburg die
Mensa und das Foyer einschließlich unserer Küche von 

der
Charlottenburg mitgenutzt werden.



-11.5.2017 Horst Brinkmann und Anderas Lüdeking nahmen an 
einer

Veranstaltung des Kreissportbundes Herford teil, in der 
über die Zusammenarbeit von Sportvereinen und 

Schulen
informiert wurde.

-10.6.2017 Es fand die Indoor-Soccer-Vereinsmeisterschaft aller 
Abteilungen mit gemischten Mannschaften im Sportpark
Enger statt.
Leider nahmen neben 26 Handballern, auch aus der JSG,
lediglich 2 Volleyballer teil.

-27.6.2017 Es fand ein Gespräch mit dem Vorstand der Tennis-
Abteilung und dem geschäftsführenden Vorstand statt.

-8.7.2017 Fand der Widufixlauf in Spenge statt. An dem Lauf 
nahmen

184 Vereinsmitglieder teil.

-15. bis 20.8.17 An diesen Tagen fanden die Tennis-Open statt.
Leider fand zeitgleich das Pokalturnier der Handballer
mit dem THW Kiel in der Spenger Sporthalle statt.
Daher kein Besuch des geschäftsführenden Vorstandes.

-4.9.2017 Horst Brinkmann nahm an einem Gespräch 
mit den Jugendvertretern teil. 
Danach wird auf eine Jugendweihnachtsfeier 2017
verzichtet. Es soll vielmehr eine Veranstaltung für die
Jugendlichen des TuS im Sommer stattfinden.



-11.9.2017 Rolf Depping nahm den 1. Preis beim Deutschen Roten
Kreuz für die Teilnahme am Blutspende-Wettbewerb 

2017
in Empfang.

-15.9.2017 Horst Brinkmann nahm den Pokal für den 
teilnahme- stärksten Verein beim Widufix-Lauf 2017 in 
Empfang.

-22.9.2017 Die JSG nahm am Grundschulaktionstag des Handball-
Verbandes Westfalen teil.
U.a. haben Spieler der 1. Handballmannschaft und 

weitere
Trainer der JSG das Training der Grundschule Spenger 

Land
in Lenzinghausen und der Grundschule Spenge-Hücker-   
Aschen geleitet. Dank an Andreas Lüdeking für sein
Engagement.

Anschließend geht Horst Brinkmann noch kurz auf den Blutspende-Wettbe-
werb, auf die Nutzung und den Zustand des TuS-Bullis und auf die abge-
schlossene Sponsorenvereinbarung mit der Freibad Interessengemeinschaft
Lenzinghausen ein.

TOP 3:  Beratung und Beschlussfassung über die Erhöhung der Mitglieds-
beiträge

Horst Brinkmann und Achim Schlüter geben einen kurzen Überblick über die 
aktuelle finanzielle Lage des Vereins. Sinkende Mitgliederzahlen und die
demographische Entwicklung begründen einen Rückgang der Mitglieds-
beiträge. Höhere Kosten durch erfolgreiche Abteilungen (Faustball, JSG und
Tennis) gefährden das Bestehen einer notwendigen Rücklage.
Horst Brinkmann schlägt eine moderate Erhöhung der Mitgliedsbeiträge vor. 
Nach einer regen Diskussion schlägt der erweiterte Vorstand einstimmig eine 
Beitragserhöhung ab dem 1.7.2018 vor.
Folgende neue Beiträge sollen der Hauptversammlung zur Abstimmung vorge-
schlagen werden:
Kinder bis 14 Jahre + 50 Cent/mtl. = 3,50 €



Jugendliche 14 bis 18 Jahre + 50 Cent/mtl. = 4,50 €
Erwachsene ab 19 Jahre + 2,00 €/mtl. = 8,00 €
Schüler u. Studenten + 50 Cent/mtl. = 4,50 €
bei Vorlage des Schüler-/Studentenausweises
Familienbeitrag + 2,00 €/mtl. =       12,00 €

Die bisher beitragsfreien Senioren ab dem 75ten Lebensjahr sollen einen
Senioren- u. Förderbeitrag von 4,50 €/mtl. für die Solidargemeinschaft zahlen.

Horst Brinkmann betont nochmals, dass diese Erhöhungen noch unter den 
Beiträgen von Nachbarvereinen und Sportstudios liegen.

TOP 4:  Stand der Vorbereitungen für eine Jugendveranstaltung im 
Sommer

Dinah Liebold führt aus, dass in diesem Jahr keine Weihnachtsfeier für Kinder 
stattfindet. Im letzten Jahr war das Interesse sehr gering. 
Stattdessen soll für den Sommer 2018 eine Jugendveranstaltung im Freibad 
Spenge oder Lenzinghausen vorbereitet werden. Erste Gespräche haben schon 
stattgefunden.

TOP 5:  Meldungen zur Sportlerehrung des Stadtsportverbandes

Horst Brinkmann berichtet, dass die 1. Handballmannschaft voraussichtlich vom 
Kreis Herford für den Gewinn des Deutschen Amateurpokals geehrt wird.
Markus Rasche denkt über die Nominierung einer erfolgreichen Leichtathletin 
nach.
Irina Gärtner erwägt eine Meldung der Faustballerin Stine Burghardt beim Kreis 
Herford, sofern sie sich für die U 18-Weltmeisterschaft im Sommer in den USA 
qualifiziert.

TOP 6:  Festlegung des Termins für die Jahreshauptversammlung 2018

Der Termin für die Jahreshauptversammlung wird auf Freitag, den 13.4.2018 
festgelegt.

TOP 7:  Hallenbelegungsplan für das Winterhalbjahr 2017/18

Der Notfallbelegungsplan vom Winter 2016/17 behält seine Gültigkeit.



Seitens des Stadtsportverbandes wurde mitgeteilt, dass dann ab Mai 2018 der 
reguläre Plan wieder in Kraft gesetzt wird.

TOP 8:  Berichte aus den Abteilungen

Badminton: Horst Brinkmann verliest eine Mail von S. Kieckhöfel.
Gymnastik: Helga Uffenkamp teilt mit: Alles im grünen Bereich
Step Aerobic: Auch bei Annette Imlau gibt es keine Probleme. Momentan 

sind es der Jahreszeit entsprechend weniger Teilnehmer.
Fausball: Irina Gärtner berichtet über einen Aufnahmestopp in der 

Rasselbande. Hier ist zurzeit die Halle zu voll. Die Übungs-
leiter machen einen tollen Job und sollen weiter ausge-
bildet werden.

Die 1.Damenmannschaft spielt in der 2. Bundesliga, haben
jedoch die ersten Spiele leider verloren.
Hier nochmals der Hinweis auf die erfolgreiche Stine 
Burghardt, die zu einem Nominierungslehrgang der U 18
Nationalmannschaft eingeladen wurde und sich dort für
einen weiteren Lehrgang qualifiziert hat.
Sonst läuft die Abteilung wie gewohnt problemlos.

Handball: Michael Meinhardt berichtet über die Erfolge der 1. Mann-
schaft, besonders über das letzte Spiel gegen Altenhagen in
der Seidensticker Halle, wo man vor über 3000 Zuschauern
die Gastgeber besiegen konnte.
Die 2. Mannschaft steht auch im oberen Drittel der Tabelle
und hat gute Aussichten, ganz oben mitzuspielen.
Die 3. Herren stehen auf Platz 1 in der Tabelle und rechnen
mit einem Wiederaufstieg in die Bezirksliga.

Kinderturnen/      Hier berichtet Ann Kathrin Wenzel über regen Zulauf
Eltern-Kind-Turnen:   und volle Hallen bei ihren Übungsstunden.

Leichtathletik: Markus Rasche teilt mit, dass im Winter bei den Trainings-
einheiten fast nur noch Mädchen anwesend sind.
Auch über Abwanderungen von besseren Jugendlichen zu
anderen Vereinen, da sie dort bessere Trainingsbedingungen
vorfinden.



Tennis: Es lag kein Bericht vor.

Trimmer: Manfred Mahne erklärt: Alles im grünen Bereich

Handball-JSG: Andreas Lüdeking berichtet über Probleme bei der Trainer-
suche. Hier setze man auf Studenten, da der frühe Trainings-
betrieb andere Lösungen kaum hergebe.
Um mehr Kinder anzusprechen, wolle man über weitere  
Grundschulangebote nachdenken. Schwierig ist aber die
Besetzung der Übungsleiter, da die Stunden ja tagsüber
stattfinden.

Horst Brinkmann dankt den Abteilungsleitern/innen für die Berichte.

TOP 9:  Verschiedenes

Irina Gärtner fragt an, ob man für die Trainingsstunden der Rasselbande einen 
sogenannten Kriechtunnel anschaffen kann.
Horst Brinkmann bittet Irina, ein Angebot einzuholen und weist darauf hin, dass 
dieser Kriechtunnel auch anderen Abteilungen zur Verfügung stehen muss.
Finanziert werden soll der Tunnel aus der Prämie des Blutspende-Wettbewerbes.

Horst Brinkmann schließt um 20.30 Uhr die Sitzung.

Spenge, den 27.11.2017
gez. Horst Brinkmann
1.Vorsitzender TuS Spenge


